

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chloro y ducha.

GRAN RESTAURANT—Preparan comidas á la americana y europas, y también banquetes, previa aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79

El propietario
ADOLFO KELSCH.
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos suaves.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha abierto ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Propietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m

BOTICA AMERICANA

PLAZA DE SANTO DOMINGO de Viteri y Cornejo, recientemente instalada ofrece al público esmero y prontitud en el despacho cuenta para esto con muy buenas aplicaciones, con medicamentos frescos y especialidades de todo género: todo lo cual acaba de llegar á esta hermosa ciudad de Europa y los Estados Unidos, como consta á todos los médicos que se han dignado en visitar el establecimiento.

Especialidades
Hemorreolitor Cosset, Andranalina, Cloretilo Benges, Hemoglobina en sustancia y jarabe, Hemo globina granulada Daloz, Antikamma en polvo y pastillas Bofortinos Daloz, Tridactina, Daloz Amargo Sulfuros; agua de Lithia Curaria, Inyecciones hipodérmicas de cascabelo de soda, Heroína, Peptonato de mercurio, Grajea Hequetar Arcobolillo Lepirine, Solución Pantaserge, Vino Saa Rafael francés, Prevonita Scott, Tablas de predigestión de potass, Tablas de antipépticas azules, Fumigadores de azufre, Jarabe y gránulos Grelinaid, Curidin, Paulina Richards y Williams, Kola Astier, Extractos Bulbos de Kola, de Hidrotaí Canadenses, y de Viburnum prunifolium, Jarabe Bromo y el especial Jarabe Bromoformo de Tarquinio Viteri, recomendada por todos los facultativos del Guayaquil. Vito Nourry, Jara

be Fellow, Elixir Tiso azul de miltieno, Aristol, xeroformo, Teioral Cresoata de Haya y cresotal, (acodilado de Soda en sustancia, Bromoformo puro, Cloroformo purísimo, Algodones, vendas gazas antisépticas, Perfumería Francesa

Marzo 10 1 m

LA Empresa de "EL TIEMPO" vende una prensa, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para imprimir un periódico del porte de la mitad de "El Registro Oficial."

Su valor es \$p. 500, al contado.

En imprenta era la de "La Juventud," del Sr. Dr. Celiano Monge, y en ella hizo varias publicaciones de f. letos, etc., dicho escritor ecuatoriano.

"LA PARRIA"
Carrera de Venezuela; bajos de la casa Atul
Depósito de vinos legítimos de Chile Perú y España, tolos de la mejor calidad. Además posee vinos de champagne de varias marcas, inclusive la insuperable de la V. C. G. O. P. O. S. También tiene fuertes depósitos de Italia y Pisco de La (Perú) en barriles azules y botellas, así como Mayores de Guayaquil, en estos mismos envases.

Único depósito de la stamata coxera Matrimonio Civil
Todo por may y meno y
PRE LOS BIN COMPETENCIA
Marzo 5 0 m

Memorandum

Mes de Marzo tiene 31 días 6 de fiesta y 25 de trabajo
FACES DE LA LUNA

Cuarto menguante el.... 8
Luna nueva..... 18
Cuarto creciente..... 24
Luna llena..... 31

Calendario, Mañana 29—MARTES SANTO.—Sanos Estuacio, Gallo, Beccido et Segundo día.

Servicio de Correos

Llegan del Sur.
Martes Juveny y Sábados á las doce del día y salen Lunes Miércoles y Viernes á las dos de la tarde.

Llegan del Norte.
Martes, Viernes y Sábados á las doce y Sábados á las dos de la tarde.

Boticas de Turco—"La Nacional" y la de "Guayas".
Comitario de Turno Señor Grilva Polanco.

J. J. SEBRNO

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

OCULISTA

(Royal London Ophthalmic College)—Oftalmólogo—(Central London Throat & Ear Hospital)—Con diplomas de Bagdad y Londres.

Tratamiento médico, higiénico ó quirúrgico de errores de refracción (miopía, hiperopía, presbicia, astigmatismo, estrabismo) y de enfermedades y deformaciones de ojos, nariz, oídos y garganta.

Técnica moderna—Estricta antisepsia en toda operación.—Exámenes bacteriológicos.

Consultas: de 10 á 11 a. m., y de 4 p. m.

Quito, Plaza del Teatro, Casa de Dr. Larra R. Tovar.
Marzo 1 m

El nuevo plan de estudios.

II

Que la imitación de lo bueno, por el hecho solo de ser extranjero lo imitado, sea esencialmente mala; que sea la instrucción pública de ser exclusivamente nacional y conforme no la legaron nuestros mayores, cosas son que merecen discutirse: niños, entonces, ante la lectura de libros europeos.

A ser que tras las instituciones y más aún las costumbres públicas de Inglaterra; á ser nuestra una organización militar á la alemana, qué de gracias los ecuatorianos, heli Patrióticos hay absurdos de puro imbecile. Los adelantos debidos á la evolución constante y progresiva de la humanidad no son de ésta ó de aquella zona, sino inestimables conquistas para el perfeccionamiento de toda la especie.

"Racional debió ser esencialmente nuestro Plan de estudios y sin romper con la tradición." Muy bien: en el tomo VII de su Historia, nos dá á conocer el Ilmo. Sr. González Suárez el que se observó en nuestros colegios hasta principios del siglo XIX; y justamente deslucido de aquella exposición que "hombres como Esp. J. Maidonado, Mejía, etc. son en realidad fundadores de los brazos de nuestra historia." El es el Plan de estudios que celebramos de sempiterno!

Es de suponer que, con la República y dada la autonomía y la pacificación de nuestra hermosa

Paria, algo hayamos adelantado en materia, la más esencial sin disputa, para la prosperidad de un país: la educación de su juventud. Y con cierto respeto, esforcivante, nos hablan nuestros padres del Convictorio de San Fernando y de unas cuantas días en que brilló un Colegio, también extranjero, el de la Unión. Y sin embargo, si no nos ciega un estúpido patriotismo, también nosotros debemos concluir como el Ilmo. González Suárez, a—everando que ingenios como Olvedo, Rocafuerte, García Moreno, Montalvo, etc. son feroces en la historia intelectual del Ecuador, todavía ó más aún asombrosos que los anteriores, por cuanto nada, absolutamente nada pudieron deber á nuestras escuelas y colegios.

¿Cuáles, en efecto, ó tos y éas hasta el año de 1862? De las escuelas nada dignas ahora, por cuanto es la enseñanza secundaria en la que esperamos que nos ocupamos. De seis á ocho y de nueve á once, por la mañana, y con exclusión de la del jueves, de dos á cinco de la tarde, eran las horas de asistencia forzosa á San Luis á la Universidad. Los tres primeros años, estudio de la lengua latina y nada más que de latín, sin siquiera un repaso de lo poco que á una y mal cabo se aprendió en la escuela; tan exclusivamente latín que ni del pobre Mata ni Araujo volvíamos á recordar el go amara amar y amare: qué conocimiento tan pr funado el de nuestra lengua, verdad? y así la habíamos, ó mejor la despedazábamos entonces. El año siguiente ocupábamos una filosofía, que todo habrá sido menos racional; en latín regularmente, dictada al capricho del profesor y aprendida ad pedem literas, en nuestros famosos rates.

El quinto año era dedicado exclusivamente á Matemáticas: de Angulo y Valjeo el imperio exclusivo de aquel período constitucional. Quedaba, por fin, el sexto año para una física y una química, pero una química y una física, amodo lector.... Vamos, si entre los que hoy figuran por su ilustración é inteligencia, hay uno que nos diga que á esa instrucción debe el puesto que ocupa, renliamos avigonzados las armas.—Es este el Plan de Estudios esencialmente nacional que, por respeto á nuestros padres, debemos resucitar!

Entre ellos, y debido exclusivamente al esfuerzo individual, al estudio de gabinete, de vez en cuando aparecían lumbreras, si no todas de primer orden, dignas por lo menos de alguna consideración. Pero la generalidad.... burritos simpáticos con museta y más ó menos forrados de latín, hé ahí nuestros bachilleres! Cuántos pues, de creto que juntos hubiesen comentado la carrera, diez, á lo sumo. Y para los demás, qué provecho el que sabían de su latín, al lanzarse con él al océano de la vital!

Exageramos ojalá! Pero digamos si en nuestras escuelas y colegios se nos iban y más siquiera ligeras nociones de Historia, Geografía, literatura, etc. Diga-

nos si en esos recintos sonaban alguna vez los nombres de nuestros Prácticos, ó se mentaban fechos como el 10 de Agosto, el 9 de Octubre, etc. Dígansen si, sin estudiar de Medicina ó Daba sin embargo, si lo que ello significaba; si compráramos lo que es nuevo, continente, mar, atmósfera, etc. si se nos daba un panorama de lo que, más allá del Machángara ó del Ejió, había otros pueblos, hermanos nuestros ó no, ni cuáles su origen, tendencias, aspiraciones etc.; si nos preocupábamos siquiera de penetrar la naturaleza de nuestros deberes y derechos, de nuestras múltiples relaciones como habitantes de este globo, etc. etc. Y, cosa rara aun en religión, aceptando el rosario de los sábados por la tarde y solo para los cañifos, nuestros muy católicos profesores dejaban á nuestros padres exclusivamente aquella enseñanza. Ni para que las tazas de las dulas con declinar bien el quis velis y romper con el mascula sant maribus, habíamos puesto la pica en Flándes. Qué dicha y cuánta ciencia!

En 1862 despunta nueva era para nuestros colegios. Por fin, un poco de más estudio de nuestra lengua; siquiera hasta unas veinte lecciones de francés, por Ollendor; y la Geografía y la Historia tienen ya para merecer, algún resquejo en nuestros planes; se dedica un año al estudio de Literatura y al conocimiento algo detenido de los que en latín y en castellano son nuestros en el arte de escribir; y si bien el latín y siempre el latín es la carga principal y una gran parte del alumno, sin embargo, ni quedan arrinconadas las matemáticas, ni yacen del todo olvidados otros ramos interesantísimos en la enseñanza secundaria. Pues, sean cuales fueren, en lo moral, los defectos del Ratio Studiorum que tan á la ligera acabamos de esbozar, no los descomparará sus ventajas sobre el antiguo Pansio plan. Pero qué demostre también extranjera esta reformal uno si votamos á insistir en este dislate. Es lo cierto que más racional, más humana y algo progresiva la enseñanza secundaria desde aquella fecha, ha producido en nuestra juventud que la instrucción, cierto levantamiento de espíritu desconocido absolutamente en aquellos tiempos tan suspirados por los que todo censuraban sólo por el prurito de censurar, sin entender lo que dicen.

[Continuara]

EQUIPA S Y ARGAL para Guayaquil

Habiendome hecho cargo la Compañía del Ferrocarril de Guayaquil á Quito de los carros y enseres que hasta ahora han sido manejados por el señor Sneyes; se pone en conocimiento del público que se reciben equipajes y toda especie de cargas para Guayaquil y demás lugares de tránsito recomendaré el más sencillo servicio.

Los precios de Equipajes para Guayaquil son de \$p. 7,00 Quinca y el de \$p. 3,50 por cualquier otra carga.

Para el despacho y demás procedimientos se deberá dirigirse á la Oficina de Carros, en casa DOCK-ELK & Co.—Carrera Olmedo N° 21

Febrero 22 1 m



Monseñor el Arzobispo de Quito

Anoche, a las nueve, dejó de existir el distinguido prelado que honra con sus eminentes virtudes a la Iglesia ecuatoriana.

A pesar de que se prevía ya el fatal término, ha sido general y dolorosa la impresión que ha causado en la sociedad la muerte del virtuoso Metropolitano, reconocido como un ejemplo de bondad por propios y extraños.

Nació Monseñor Pedro Rafael González, en Quito, el 24 de Octubre de 1839, Graduado de Maestro en Filosofía y Literatura, en 1857, en la Universidad Central, Estudió luego Teología en el Colegio Pío Latinoamericano, en Roma, en donde obtuvo el grado de doctor, en 1865. Dirigió al Ecuador, el año siguiente, fué nombrado canónigo honorario de la Catedral de Ibarra y Examinador Sinodal de la Arquidiócesis. Antes de obtener por posesición la Canonía Teológica de Quito, en 1872, ejerció los cargos de Provisorio general, con sueldo teológico, en el segundo Concilio provincial quinceño, Profesor de Teología en el Seminario, Director de matriculados y Secretario del Arzobispado.

Por renuncia del señor doctor don Antonio Irujo, Obispo de Ibarra, fué elegido para reemplazarlo, en 1876. Allí, en esa diócesis, se conquistó aprecio y estimación general; pues, a más de su suavidad y bondad de carácter, introdujo buenas reformas en la moral y favoreció la obra de algunos edificios públicos, como Colegios y Hospicios.

Elevado al Arzobispado en 1899, por muerte del señor Ordoñez, demostró, en el desempeño de tan ardua y difícil cargo de inapreciables, dotes de sagacidad, cordura y tino. Era señor elocuente y muy ilustrado.

Le muere, si cruel para muchos, ha sido piadosísima para Monseñor González, pues ha puesto término a los padecimientos y tribulaciones del ilustre prelado. Desearse en paz el virtuoso Arzobispo que a su tumba puede ponerse como el mejor elogio, esta frase: «Derramó beneficios sobre sus semejantes, y no supo hacer daño a sus mismos enemigos».

NOTAS

El señor Alfonso Verriemmen ingeniero que reside en el Ecuador desde hace algún tiempo ha propuesto a la municipalidad del Cantón, en cargarse de todos los estudios técnicos, previos, que necesitan las obras de luz eléctrica, agua potable y canalización de la ciudad. No conocemos las bases del contrato que propone el señor Verriemmen, pero en lo que respecta a sus opiniones por que se publiquen, más cuando el Municipio se ha dirigido ya a Europa en solicitud de otros ingenieros para los estudios antedichos.

Se acercan el treinta y uno de Julio día que se celebrará el primer centenario del nacimiento de Abón Calderón y hasta hoy no sabemos qué

se ha dispuesto oficialmente, para honrar la memoria del héroe del 24 de Mayo de 1822.

Según el publicado, el Gobierno, antes de dar cumplimiento al decreto legislativo que ordenaba convocar un concurso literario para el 31 de Julio próximo va a organizar una Exposición de pintura y escultura que se inaugurará el día de Agosto, olvidándose de la obligación que le impuso el Congreso de título de celebrar una gran fiesta literaria, el centenario del nacimiento de Abón Calderón para la cual votó la suma de tres mil pesos.

El señor don Juan Caploneh y Paraso, Cónsul general de España en Rio Janeiro (Brasil), ha sido designado por el Ejecutivo nacional para que se encargue, con igual título, de la representación de los intereses comerciales ecuatorianos en la República arriba mencionada.

El Himno Japonés es poco conocido y muy extraño en su forma de simbolismo oriental. Ha aquí una traducción aproximada: "Honor al Soberano—Mil años dure el reino.—Miles años ocho mil años.—Hasta que las piedras no sean rocas.—Ni muy espeso el musgo?"

Nada se sabe del origen de este canto, que se pierde en la noche de los tiempos y cuyo autor es desconocido.

Revista del cable

París 23.—En un banquete de hoy ofrecido por el Ministro Pardo al Almirante Gass y Oficialidad de la escuadra Americana, pronunció un discurso el Jefe del Gabinete en el que dijo a nombre del Presidente Candamo que deseaba interpretar los sentimientos del Perú entero, que no expresaban sino simpatía y amistad hacia el Gobierno y pueblo de los Estados Unidos; sentimientos habilitados cultivados por el honorable Ministro Americano Mr. Dudley y fortalecidos hoy por los vínculos solidarios creados en los importantes centros mineros del Perú, por los grandes capitales americanos. Agregó el doctor Pardo que esperaba un día un crecimiento maravilloso del Comercio industrial con la apertura del Canal de Panamá grandiosa obra confiada al brazo Americano. Al concluir, pidió el Ministro al Almirante Gass que se sirviera transmitir al Gobierno Americano la gratitud del Perú por la hospitalidad concedida en los cruceros americanos a los guardias marinos peruanos para que completen su educación naval. El almirante Gass contestó que él y sus compañeros de la armada estaban muy agradecidos de la generosa hospitalidad que se les ofreció en el Perú y brindó por la salud del Presidente Candamo y por la prosperidad del Perú.

París 24.—El Gral. Galinsky comunicó que los cosacos Rusos han matado a 100 en Siberia. La socialista Luisa Michel está sufriendo de con gestión a los pulmones.

Colombia Panamá 23.—Nuevas últimas llegadas de Bogotá informan que el cargo de negocios del Perú señor Chochoano ha obtenido un éxito muy favorable en su misión de solucionar el litigio de límites Peruano Colombiano, como resultado del Arbitraje del Rey de España, en términos análogos a la frustrada convención tripartita. Lima suscrita por los Ministros del Ecuador, Perú y Colombia hace nueve años. El nuevo tratado convenido con el señor Chochoano será concluido en Lima. El señor Chochoano saldrá pronto para Caracas.

Washington 22.—El Presidente Roosevelt ha enviado un Mensaje a la Comisión del Canal, recomendándole la mayor atención de servicio de Higiene y Sanidad aprovechando de los servicios sanitativos de los más acreditados médicos de sanidad.

Rio 23.—Corre el rumor de que ha sido envenenado el emir de Afga nistán.

Guerra Russo-Japonesa Han sido ejecutados aquí, sesenta y tres coreanos que eran estudiantes militares en el Japon y los acusó de

comparación para colocar en el trono de Corea al príncipe Euiwar, que está en América, asesinado por el emperador al Sempoyon Li Hi.—Un despacho de Maja puerto Japonés dice que en el serio combate del 19 la escuadra Russ perdió un acorazado y que los Japonenses hubieron 5 bajas.

La noticia esta no informa nada sobre la escuadra Japonesa. El Gobierno no tiene noticia de este en su guerra, pero lo sabe hoy.

Son Escribano Mirzo 23.—Se espera más detalles sobre el gran combate del día 21. Actualmente existe esgaroso embago de noticias de los periódicos emanados de Port Arthur. Es evidente que M. Karoff ha prescrito que se evite trabajo combato con el enemigo. Y costó mientras tanto, activando las obras de defensa contra el probable sitio de Port Arthur, en previsión del cual está acumulando diariamente grandes cantidades de víveres. Según el Novikoff llegó cada día 40 carros cargados de galletas, cebada y otras clases de víveres. Todos los carros de carga están destinados ahora a llevar artículos al extremo Oriente.

La última locomotora que ha pasado el lago Barkard llevaba al príncipe Kikoff Ministro de Obras Públicas, quien inspecciona personalmente los trabajos de transporte. Un periodista que ha llegado de Port Arthur al río, yá dice que los rusos están fortificando Kim Cho y que trabajan grandes partidas de Colias. Todo esto prueba que los Rusos defenderán la península de Lao tung contra un desembarco de los Japoneses.

SOCIAL

Onanástico.—Hoy celebra el suyo, el Sr. don Sixto María Dirán, Intendente General de Policía de esta provincia. Cumpliendo con el deber de saludar al digno Joven que ha sabido captar en las simpatías generales en el delicado cargo que desempeña.

Enfermo.—Se halla mal el señor Dr. don Emilio M. Terán, de la gripe que le atacó.

Prensa nacional

[De la Unión de Latacunga]

Desde el mes de Setiembre del año pasado, los profesores del Colegio Vicente León se hallan inolvidos de sus haberes con tres y cuatro meses de retraso, a consecuencia de la falta de pago de las asignaciones que figuran en el Presupuesto General de Gastos, y de la indiferencia con que ha mirado el Gobierno las continuas reclamaciones que se han hecho; pero creemos que desde ahora antes se ha podido optar por cualquiera medida salvadora de esta grave situación, en el convencimiento de que el Colegio no es insolvente para que no pueda responder por el resultado de cualquiera operación que se pudiera hacer para salvar la crisis que, naturalmente para un establecimiento de cuenta con fondos subscritos, tiene que ser precaria.

El Sr. Director de Estudios y la Junta Administrativa de inspección y disciplina del Plantel, han podido ya subsanar la dificultad, sin esperar que las inseguras promesas del Gobierno se realicen.

Susto mayagüelo.—Exaltados e impresionados como están los ánimos desde que el Cotopaxi entrara en un período de actividad, cualquier rumor, cualquier fenómeno atmosférico natural y no explicable para la gente del pueblo, trastorna completamente los ánimos de aquellos que creen por venir todo del temible volcán. Nada menos que eso ocurrió el martes pasado, que para ayuda de costas, empujó a caer cenizas desde las tres de la tarde aunque en cantidad insignificante, pero que se echó crecido al punto al prohibirse un rumor lejano y que se aproximaba rápidamente como sopleto en un subterráneo grito precedente al parecer, del Cotopaxi. Aquí fue el grito de "¡sálvese quien pueda!" por que la punta dizque se venía encima de nosotros. Eso mo-

no tiempo del que se necesitó para decir ¡Já! la población se alzó en los y plazas, quienes movidos de curiosidad por ver llegar la punta que nos asqueados con lo mas hédil y desagradado camino de la colina Calvito, quienes para ir a sacar a la virgen, y por último para mayor ternación, el toque de rebato y pegas en todas las iglesias. Finalmente el ruido atronador que no era sino un fuerte ventorón, llegó y pasó pronto dejando completamente despojada el horizonte y apareciendo el Cotopaxi expandido y sereno, coronado de su enorme penacho de humo,

Roberto Andrade

Fragmento de un artículo inédito

Roberto Andrade no ha cometido, como Cicerón y Virgilio, balizas; el primero con César y el segundo con Augusto; ha sido generoso y altivo como Séneca; ni tiranos ni perseguidores han logrado debilitar su carácter.

Treinta años ha que incansable viene luchando por obtener en su patria el triunfo de la libertad y el imperio de la democracia, lo cual le ha costado la estima de los países republicanos y el respeto de los hombres buenos.

Su vida ha sido de sacrificio y de combate, sino que en el decurso de toda ella se note una acción siquiera que destruyera la evidable reputación que le han conquistado sus altos méritos. Su gloriosa historia será siempre para el Ecuador y las venideras generaciones la admiración como hoy se admira la de los héroes de las "Vidas parales" de Piuteros.

Los libros, opúsculos y periódicos que de sus doctos y elegante pluma han salido, revelan al eminente patriota, al abogado ciudadano y al escritor que como Montalvo, jamás estorbó una sola línea que no fuese encaminada al mejoramiento de los pueblos. La veracidad y buena fe que en ellos resplandecen, le han dado el título de sincero escritor.

No es de los que por el lujo escriben y venden su pluma a los pp dorosos y ricos. Irarri fué el primer que aquí fundó escuela de periodistas venales; y después de él ha habido muchos imitadores. Listima de decirlo, soy muy poses los que atrozando peligros, desafiando iras y pateando la libertad y combatir por ella para disipar las obscuras sombras que del fraude y la mentira han tratado de cubrir las páginas de la historia contemporánea. Se parecen nuestros escritores a los del siglo de Tiberio, quienes al componer sus obras advertían que de temor al sombrero gobernante, ocultaban la verdad.

Vitima de casi todos los gobiernos, ha sido proscrito de su patria, habiendo temido que ir a exiliadas tierras, como Temistocles, en busca de albergue y hospitalidad.

Su auteridad le ha hecho invulnerable a los tiros que la maldicencia no ha cesado de enderezarle. Rigido y severo para consigo, es tolerante y concediénte para con sus amigos. El convenio de las naciones forma un curso completo de moral practica; es un Catón, un Aristides. Su pecho es morada de todo sentimiento generoso; en él jarrán ha tomado asiento las bajas pasiones. Con ahínco se ha dado la envidia a escuchar los secretos de su hogar, pero hasta ahora que sepamos ha podido hacerle el menor reproche, y esto no es acaso el mayor elogio que de una persona puede hacerse? Es verdad que Simónides, Pausilo, Licurgo, Scipión, Anibal y Julio César fueron notados por la murruración, de diversos defectos; pero esto en nada menguaba la gloria de tan ínclitos varones, así como tampoco contradien nuestros asertos los libelos difundidos en contra de ellos. Han publicado sus obras para componer varios volumenes, siguiendo la práctica de aquel célebre caritativo que recogió y coleccionó todos los escritos injuriosos que habían publicado sus enemigos, y con ellos formó una

biblioteca, y cuando a ella se acercaba, decía señalando los libros: "estos hombres quieren darme a entender que tengo algú mérito". ¿Quién hay tan dichoso que contente a todos? ¿Quién hay tan bien-hor que no tenga algún quejoso? ¿Quién hay que no sea tachado por algún murrurador? En los hombres hay propensión a la murruración y a la calificación. Volvamos a pensar que en lo tocante a su vida privada, nadie ha osado poner lengua.

Una hora de conversación con él, provee más que la lectura de muchos libros.

Quien habla con Roberto Andrade se siente animado al bien y cree ver en persona] a los héroes tiempos de la vieja Roma. Somos sus amigos, le hemos tratado casi íntimamente, y le profesamos el mayor respeto y veneración. Los honras superiores han tenido siempre el poder de entusiasmar e infundir respeto. Conocemos sus altas prendas y le admiramos.

Carlos Alberto Flores.

Avisos del día

RIEMOS POR ANARCAISIS

De venta en la Agencia de "El Grito del Pueblo", a cuarenta centavos ejemplar.

Marzo 28 10 v

INTERENANTE

Jorge Calles, jefe en conocimiento del público que abierto de nuevo su establecimiento. Volvamos a pensar que en lo tocante a su vida privada, nadie ha osado poner lengua.

Marzo 28 2 v

CRONICA

Anoche, a las ocho y tres cuartos, las campanas de todos los templos de la ciudad anunciaron con doble la muerte del virtuoso Arzobispo de Quito, Sr. Dr. Dn. Pedro Rafael González Calles; y en seguida se creó a gran número de personas acrió al palacio con el propósito de ver al finado.

Las bandas de música que tocaban la retreta de costumbre en la plaza Sucre, suspendieron inmediatamente sus toques.

El Intendente de Policía remitió al Palacio Arzobispal un piquete de gendarmes para que cuiden el orden.

El cadáver del Sr. Arzobispo fué trasladado de la sala mortuoria a la Capilla privada del mismo Palacio, después de haberlo vestido con los ornamentos pontificales.

Mañana, a las nueve del día se celebrará el traslado del cadáver del Palacio Arzobispal a la iglesia Metropolitana.

Después de dos días reunirán los señores Canónigos, en Cabildo para elegir Vicario Capitular.

En las casas y tiendas, así como en las torres de las iglesias, se han colocado banderas negras.

En la portada del Palacio Arzobispal se ha exhibido, entac tules negros, el sello que usó el extinto en documentos oficiales.

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, llegará a esta ciudad el señor Nicolás Augusto González. La Intendencia de Policía ha tomado todas las medidas del caso para evitar se realice alguna manifestación hostil al señor González, como ya ocurrió en otra ocasión.

Sebastián Zambrano, soldado de la Brigada de la Artillería Bolívar, fué conducido anoche a la Policía porque embriagado faltó al autor de sus días.

Cuando los empleados del Cuerpo de Orden y Seguridad quisieron agasajar con diapas esto, el doctor Durán, Sr. Jefe, rechazó tales manifestaciones, desmintiendo a quienes le demandaban, en atención a que Quito se hallaba de duelo con motivo de la muerte del Itmo y Rdm. Sr. Arzobispo, y ser tales actos muy ajenos a su carácter.

Por haber capturado a bitronero...

Ayer figuraron de Cotoacillo y de...

La Oficina de Pesquisas hizo capturar...

En orden general del Cuerpo, ha ordenado...

El Señor José Joaquín Rofrío, Comisario...

Al Señor Nicolás Ramos se le ha mandado pagar...

De la Carrera Manabí fué conducido a la Policía...

La Intendencia de Policía ha nombrado una comisión...

El Señor Guillermo Darán, primer Jefe del Batallón...

El celador número 212 encontró anoche una criatura muerta...

Se ha dispuesto que la Tesorería fiscal cobre...

De la carrera Peña fué conducida al Hospital una mujer...

El Jefe Político del cantón Cayam, ha solicitado del Ministerio...

Ayer a las seis de la noche salieron de los ejercicios espirituales...

Hoy se ha procedido a embalsamar al cadáver del Sr. Asubiego...

La Oficina de Pesquisas hizo capturar hoy a la muchacha...

Asegúrese que la Excelentísima Corte Suprema ha resuelto...

Por orden del Comandante Viel fué capturado un muchacho...

El Presidente de la República ha autorizado al señor Félix Arriba...

El señor Abel M. Siquera depositó en la Oficina de Pesquisas...

El señor Rosendo Saa ha sido nombrado y ha tomado posesión...

El Tribunal de Cuentas ha concedido treinta días de prórroga...

Juan Flores fué aprehendido por la policía como detentador...

La Corte Superior de este distrito puso en libertad...

CEBUECA DE GUAYAQUIL "MULHER" Cajas de 30 botellas...

En estos días de gripe y constipados un facilitativo...

Indispensables para familias, almacenes y talleres. Rapión quita pronto toda clase de moho...

la atención de la Policía hacia este particular, para que prevenga...

Ayer a las seis de la tarde una de las muy conocidas mujeres...

El señor N. Boscía, autor de las Ovejas La Salinera, Las Farfantes y Del Rondo D' Amara...

Cuenca, Dbre. 17 de 1892 Señores Scott y Bowke Nueva York,

Favorito por la agradable de Uds. en la que someten a mi consideración la Emulsión de Scott...

REMITIDO The Guayaquil and Quito Railway Company

Forzado me veo a contestar otra vez a un sueto de oficina...

Henry L. Bowley Marzo 10 15 v.

Lentes "Isomtropes" Cristales "Isomtropes", premiado con medalla de oro...

AVISOS Indispensables para familias, almacenes y talleres. Rapión quita pronto toda clase de moho...

ARTICULOS De gran sonoridad muy adecuada para Capillas Iglesias con 8, 10 y 13 Regatos.

Cigarrillos PROGRESO PREVENCIÓN LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones...

TARIFA de la INSTALACION "LUZ EDISON" DE ISABEL PALACIOS Instalación por cada lámpara...

CIUDADELA AL NORTE Vendo lotes de terreno para construcción de casas, en el hermoso sitio que poseo cerca del ejido Norte de esta ciudad.

ATENCIÓN The Guayaquil and Quito Railway Company

Emulsión de Scott de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa especialmente en los casos de tisis, bronquitis crónica...

Lentes "Isomtropes" Cristales "Isomtropes", premiado con medalla de oro en la Exposición de París de 1900.

AVISOS Indispensables para familias, almacenes y talleres. Rapión quita pronto toda clase de moho...

ARTICULOS De gran sonoridad muy adecuada para Capillas Iglesias con 8, 10 y 13 Regatos.

SE VENDE L. Quista San Antonio, situada en la parroquia de Guapulo, propiedad del Sr. Reinaldo Suárez C. Febrero 24 1 m

Piedra Filosofal. La Emulsión de Scott es un preparado que ha venido a llenar un gran vacío en la terapéutica moderna.

Emulsión de Scott de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa especialmente en los casos de tisis, bronquitis crónica, raquitismo, escrófula...

OVO LECITHINE BILLON En todas las Informaciones en que se necesite recurrir a un RECONSTITUYENTE ENERGICO...

CURACION DE DIABETES

EL VINO Pesqui URANIADO

Es el único de su genero por su **EL AZUCAR DIABETICO**

En Botica Nacional caso de MARIANO C. BARRIGA

Venda por mayor: **PERQUI, Bordeaux (Francia).**

TRIUNFO DE LOS RUSOS

Las perlas que desean estribar á dos millones—del mejor que llega á la plaza en sus grandes y bien cotizados—sus dos centímetros con el Sr. Manuel M. Zaldumbide S., en casa de la Sra. Elizabeth Carreras, frente al Carmen moderno, ó con el Sr. Alberto Avila, en casa de la Sra. D. Gloria Echeague v. de Avila, en la Loma grande.

Febrero 18 1 m

EGROT

EGROT GRANGE

19, 21, 23, rue Mathis, PARIS

2 GRAN PREMIOS Exposición Universal PARIS 1900

Aperturas de **DESTILACION**

Alcohol de 50 á 95° (95 á 100 grados) y volúmenes

APARATOS DE **RECTIFICACION**

Alcohol extra á 95-97° (94-95 grados)

INSTALACION DE DESTILATORIOS

de Vinos, Caba Dulce, Melaza, Granos, etc.

NUEVOS APARATOS GUILLAUME

probados en UNA SOLA OPERACION al Alcohol rectificado á 95-97° (94-95 grados)

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA

Acaba de recibir sesenta quintales de Vela marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven-temos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO

CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael.—Vinos Italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes.

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas extranjeras.

Vino del doctor Castillo

Cerveza Chimborazo y Dorcasian.

Te Hornimán y el Pato Real.

Anilina por mayor y menor

Cigarros y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldina.

Depósito de galletas, fideos, confites, caramelo, bombones y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más hierro que son nocivos á la salud.

Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucalipto para los dolores reumaticos.

Acaba de llegar vino peptona legitimo

EL ESTREÑIMIENTO

Y SUS CONSECUENCIAS SON CURADOS POR LA LEPTANDRINE ROYER

Es un remedio seguro, inofensivo, agradable, conveniente á todas las edades y en todas las situaciones (mujeres embarazadas).

FARMACIA A. DUPUY, 225, rue Saint-Martin - PARIS.

Depósito en Quito: Botica Nacional de **MARIANO C. BARRIGA.**

EL TIEMPO

EDICION de QUITO

Diario de la tarde político literario y noticioso. SE publica en todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agencias en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

PROVINCIAS	TARIFA	EXTERIOR
Edición de la tarde \$y 1 mensual		Edición de la tarde \$y 1 oro mensual
PUBLICACIONES		

En la sección **INTERESES GENERALES**, la columna.....\$y 50.00
 En la sección **COMUNICADOS**, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20.00
 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20
 Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
 En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES
 Carrera de Venezuela bajo del Cub Ecuador
 Teléfono No 267.—Casilla de correos No 212.

La Lucha

contra las enfermedades termina siempre, por lo general, en victoria cuando el enfermo no se concreta á aliviar ó suprimir síntomas y se decide á ponerse en cura resuelto á extermiar el mal de raíz. Para dominar graves enfermedades hay que apelar desde el principio á remedios de eficacia indiscutible como lo es la Emulsión de Scott. Dolencias ó afecciones al parecer leves se empeoran y se convierten en males incurables cuando el enfermo pierde el tiempo haciendo pruebas ó experimentos con tal ó cual "tónico" ó "extracto," tal ó cual "vino" ú otro estimulante ó tal ó cual "emulsión" que se dice ser "tan buena" ó "más barata" que la de Scott.



Remedios van y remedios vienen y "compuestos" se ven hoy que no se ven mañana, pero la insuperable combinación de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa,—la Emulsión de Scott legítima,—permanece como la roca indestructible sobre la cual descansa la esperanza del

tuberculoso, del anémico, del convaleciente y de todo el que necesite recuperar las fuerzas y la salud.

Como factor indispensable en el desarrollo de los niños, como purificador de la sangre y como alimento para el cerebro y los nervios nada hay que iguale á la Emulsión de Scott, precisamente por las virtudes de los hipofosfitos y del aceite que la componen. Así lo comprueba la experiencia de millares de médicos y de consumidores.

¡Póngase la legítima que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas de imitaciones son caras á cualquier precio.